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中銀以區塊鏈完成首宗本地發票融資

敏華多賺32% 毛利率升至41.9%

吉利母購大馬DRB旗下汽車權益

香港文匯報訊 市場熱議A股6月被納入MSCI明晟指數可能性大增，不過MSCI執行長Henry Fernandez談及

有關問題時指，在決定是否將A股納入MSCI指數方面，短期內仍有諸多問題有待解決。言論無疑給A股「入

摩」潑了一盆冷水。彭博通訊根據調整後擬納入的169隻A股定制的指數顯示，該指數昨日一度下跌3.1%，創

2016年5月以來最大跌幅。

分析師評A股入摩
■元大證券分析師王清：MSCI的表態
給市場潑了一盆冷水，6月決定或沒有
市場預期的那麼樂觀。
■新時代證券研發中心研究總監劉光
桓：今年MSCI納A概率更低。
■平安證券分析師魏偉、張亞婕：今年
納入MSCI的概率一般，是否大於50%
有待商榷。
■凱基證券分析師陳浩：從MSCI CEO
表態的語氣來看，今年納入的概率或在
4成左右。
■交銀國際董事總經理洪灝：談話內容
不令人意外，新金融商品預批的問題一
直存在，證監會短期內也不太可能改變
其立場。
■南華金融高級策略師岑智勇：MSCI
CEO特別指出新金融商品的預批程序問
題，似有意給監管層施加壓力，看監管
層能否在期限內解決。

Henry Fernandez接受彭博電視台採訪時
表示，在決定是否將A股納入MSCI

指數方面，短期內仍有諸多問題有待解
決。其中之一是，開發A股的新金融產品
需預先獲得中國有關方面批准的程序；此
外，中國仍有逾100多隻股票在停牌，比
例是各新興市場之中最多，佔整體市值達
到半成，「公司會盡力確保A股是可以進
入」。

質疑A股新金融商品需預批
他表示，「我們在各個方面都取得了
很大的進展，但這並不代表我們會達到
目標。」MSCI諮詢了約100名客戶有關
將A股納入指數事宜，並計劃再與另外
100名客戶討論。有關決定將於6月 20
日宣佈。
MSCI 3 月份宣佈調整擬納入A股數
量，根據最新建議，即使將A股納入新興
市場指數，佔比僅有0.5%，但由於目前追
蹤該指數的資金有接近20,000億美元，有
15%屬被動資金，不過即使A股只佔少部
分，牽涉的資金仍相當龐大。
不過，Henry Fernandez此番表態令多

數券商機構認為，對下個月MSCI將作的
納A決定並不樂觀，金融衍生品預批程序
可能仍是A股闖關的最大障礙。

券商對A股入摩多表不樂觀
據此，元大證券分析師王清稱，外資可能

還不是很喜歡投資中國內地股票，近兩年A股
表現不濟，在賺錢效應方面更是無法吸引到
外資。之前與國外機構投資者的溝通發現，
他們認為中國內地的資本進出不方便，如果
對中國內地經濟感興趣，買香港股票就可以。
交銀國際董事總經理洪灝認為，MSCI

CEO談話內容不令人意外，但談話反映出
投資者對中國市場一直以來的疑慮。過去
投資者買入該169隻股票的原因之一，就
是可能被納入MSCI指數，以及這些股票
也很便宜且盈餘表現良好。如果MSCI再
度決定對A股關上大門，投資者對此前預
期納入的169隻A股的興趣可能會降低。
南華金融高級策略師岑智勇覺得，MS-

CI CEO特別指出新金融商品的預批程序
這一點，似有意給監管層施加壓力，看監
管層能否在期限內解決。

MSCI明晟：A股「入摩」存諸多問題

香港文匯報訊 （記者 章蘿蘭 上海報
道）受穆迪意外下調中國評級影響，A股
早盤快速殺跌，早盤滬綜指大幅低開
0.47%，15分鐘後跌逾1%，低見3,022
點，3,000點整數關口危在旦夕。關鍵時
刻雄安板塊、OLED等挺身而出，引領大
市反彈。午後頹勢再現，所幸滬深三大指
數尾市均V彈收紅。
截至收市，滬綜指報3,064點，漲2點

或0.07%；深成指報9,812點，漲48點或
0.5%；創業板指報1,776點，漲18點或
1.03%。兩市共成交 3,423 億元（人民
幣，下同），較前一日萎縮近800億元。

雄安及OLED等板塊受熱捧
在2017年「SID顯示屏大會」上，三
星展示了全球首款可伸展OLED，令
OLED板塊表現搶眼，彩虹股份、凱盛科
技、濮陽惠成漲停，佛塑科技升8%、強

力新材漲超7%。人腦工程、環保工程、
河北板塊、快遞概念、雄安新區、京津冀
等板塊升幅居前。保險、貴金屬、食品飲
料、釀酒、中字頭、石油等板塊則逆勢收
跌。
大摩投資提醒，隨着近期市場下跌，

股權質押股爆倉的風險開始發酵，雖然目
前僅有3,000億左右的市值出現風險，但
如果恐慌蔓延，極有可能危及到全部5.8
萬億股權質押股，屆時或嚴重影響金融安
全。WIND數據顯示，4月以來已有超過
500家上市公司發佈了股權質押公告，其
中108家為2016年以後上市的次新股，
這些次新股有的甚至因股價暴跌被公司股
東「補充質押」，以抵禦平倉風險。
不過，或為穩定投資者和市場信心，

或為護盤控制股權質押風險，近期A股再
現增持潮，一日內10多家公司發佈公
告，稱完成或擬推出大額增持計劃。

香港文匯報訊 吉利集團與馬來西亞
DRB-HICOM集團昨天在吉隆坡簽署協
議。吉利集團將收購DRB旗下寶騰汽車
（PROTON Holding）49.9%股份以及豪華
跑車品牌路特斯（Lotus Group）51%股
份，吉利集團將成為寶騰汽車的獨家外資
戰略合作夥伴。

或持寶騰49.9%及路特斯51%
據悉，雙方將在該關鍵條款協議基礎上
繼續展開談判，預計於7月中旬前簽署最終
協議。
在協議獲得政府有關監管部門批准後，
雙方將開始廣泛而深入地合作，充分協調
技術資源，統籌各方優勢，支持和推動寶
騰及路特斯汽車的轉型。
吉利控股集團常務副總裁、CFO李東輝
在簽約儀式上表示，吉利集團對寶騰汽車
的未來充滿信心，將充分尊重其品牌歷

史，寶騰汽車公司也將成為吉利進軍東南
亞市場的一個產業協同基地。寶騰是馬來
西亞第一民族汽車品牌，擁有三十多年的
歷史。
吉利集團旗下吉利汽車(0175)稱，未有參

與母公司的上述建議交易，且並無就該等
建議交易與吉利控股合作或向吉利控股提
供融資。倘母公司的交易落實，公司不排
除尋求與寶騰及/或路特斯潛在合作機會的
可能性。

香港文匯報訊 樂視美國業務將裁員逾
300人，約相當於當地員工人數的四分之
三。樂視在聲明中稱，公司的業務模式屬
於資本密集型，這使公司在過去幾個月很
難支持所有業務，將不得不把所擁有的資
本，高度集中在導致重大重組、精簡業
務、運營和人力的領域。
路透引述樂視溝通部門總經理Teri

Daley稱，將裁員325人，包括之前從三
星電子和高通挖來的高管。她拒絕透露
剩餘員工人數的詳情，但稱加州聖地牙
哥的辦公室將關閉，洛杉磯的業務將會
精簡。

樂視香港取消周日英超直播
而樂視香港昨宣佈，原訂於本周日(5月

28日) 凌晨在 LeSports HK 平台直播的
英格蘭足總盃(FA Cup) 決賽( 阿仙奴對車
路士) 將無法播出，公司向用戶致歉並將
為受影響的香港用戶提供3個月超級體育
組合作為補償。
另外，由樂視控股創始人賈躍亭控

制、停牌快將兩個月的酷派集團(2369)
稱，2016年度業績尚有六項未完成審計
事項，當中涉及多筆款項，其股份將繼續
停牌直至6月底前公佈業績為止。

■吉利集團與馬來西亞DRB-HICOM集團在吉隆坡簽署具有約束力的關鍵條款協議。
中新社

無懼主權評級下調 A股V彈

■受穆迪意外下調中國評級影響，A股早盤曾快速殺跌，惟在雄安板塊、OLED等引領下，
滬深三大指數尾市均V彈收紅。 中新社

香港文匯報訊（記者歐陽偉昉）香港銀
行應用區塊鏈技術再有新進展，中銀香港
交易銀行部副總經理蘇夢麟昨天表示，該
行已於本月17日完成本港首宗應用區塊鏈
技術的本地發票融資業務，客戶為工程建
造行業。下一步將與金管局一同研究在跨
境貿易融資上應用，目前只不過需要解決
不同地區的報關、法律的問題。

可避免同一貨單「雙重融資」
中銀香港表示，貿易融資業務涉及多方

交易，參與者可透過屬於分佈式分類賬技
術（Distributed Ledger Technology）的區
塊鏈，建立及傳送完整、加密的交易資
料，有助提升交易內容的可追蹤性及縮短
完成交易的時間。該行資訊科技部總經理
鄭松岩指出，客戶參與貿易融資區塊鏈前
需經銀行登記認證，銀行審批通過區塊鏈
取得貿易文件，可避免文件做假。區塊鏈
技術亦可共用資料，銀行可避免以同一貨
單「雙重融資」的情況出現。不過有什麼
資料會與其他銀行共用，鄭松岩表示需要
再探討。
中銀香港亦指，現階段該行已與買家和

供應商合作，於區塊鏈內實現以本地發票
融資交易作試點，亦正計劃邀請更多買
家、供應商及其他相關業務參與者如船運
公司及速運公司參加，擴大區塊鏈的應
用，並研究擴大應用範圍至其他貿易產
品。蘇夢麟表示，現階段受邀的貿易業務
參與者反應良好，可為他們減低成本。
現時跨境貿易融資佔業務的大部分，蘇
夢麟說，認為區塊鏈應用對貿易雙方皆有

好處，惟跨境應用涉及不同法規。

與金管局研究跨境貿易應用
鄭松岩透露，該行和其他銀行與金管局

研究跨境應用，目前與幾個科技發展成熟
的鄰近地區商討，因為涉及不同地區法
律，解決並不簡單。他指未來不同地區都
有自己的區塊鏈，很難建立大一統的標
準，不過只要有互相連接的標準就可與對
方公司或區塊鏈連接，相信未來會朝此方
向發展。
去年11月至今，中銀香港首先應用區塊

鏈技術在按揭業務，鄭松岩表示效果超出
預期，推出以來有6,000宗估價通過區塊鏈
進行，按估值計佔整體超過七成。現時有2
間估價公司參與區塊鏈估價，至本月底將
會增至5間，另外有3間銀行正在試驗，將
會在下月應用。
此外，中銀香港亦開展了不同金融科技

應用，鄭松岩透露，該行將在7月應用聲紋
認證於電話銀行服務，亦將於6月在流動理
財應用指紋認證。中銀香港早前在分行試
驗指靜脈認證技術替代簽名，鄭松岩表示
將陸續在其他分行應用，亦會於今年年中
在數個試點應用在櫃員機。

■中銀香港交易銀行部副總經理蘇夢麟
(左)，旁為中銀香港資訊科技部總經理鄭松
岩。 歐陽偉昉攝

香港文匯報訊 (記者 周紹基）中國主
權評級遭穆迪調降，但無礙港股及A股，
滬指微升 2 點，恒指亦升 25.3 點報
25,428.5點，成交709億元，而國指亦只
跌4點報10,390點。分析師表示，美股日
前走高，主要因美國總統特朗普任內首份
預算案符合市場預期，支持着大市氣氛，
港股也因而受惠。內房股重新有買盤吸
納，當中恒大(3333)勁升17.4%，另外，
煤炭股也有追落後情況。

穆迪降中國評級影響有限
訊匯證券行政總裁沈振盈表示，穆迪將

中國評級下調至「A1」，但市場對有關
消息並沒太大反應，反而下周一期指結
算，對市場的影響會更大，預期大市或在
結算後回軟，而結算的位置估計約在
25,600點。
內房股成為大市焦點，恒大獲大摩首予

「增持」評級，目標價12元，指如果第
二輪策略投資能達到300億人民幣目標，
股價可能進一步上升。消息令恒大狂飆逾

17%，收報11.66元破頂。其他內房股也
有追捧，融創(1918)、龍湖(0960)分別漲近
7%及9%，兩股均曾創上市新高。另外，
碧桂園(2007)亦升3.1%，雅居樂(3383)升
逾8%。

傳控制煤炭進口 板塊追落後
據消息指，發改委正考慮提高商品煤質

量檢測標準，以控制煤炭進口規模。弘海
高新(0065)、恒鼎(1393)急漲逾16%及近
20%，重磅股神華(1088)亦升近2%。
市場另一焦點為國泰(0293)，該股連日

獲大行唱好，昨日再獲高盛上調評級至
「中性」，目標升至10.9元，全日漲逾
6%報12.18元，再度成為表現最佳藍籌，
該股6日間已從低位反彈逾兩成。
發改委又表示，兩批近20家央企混改

試點，正在順利實施，第三批試點企業將
進一步擴大範圍，聯通(0762)被消息炒起
逾4%。騰訊(0700)續回吐近1%，報273.6
元，目前該股的沽空比率已高達18.4%，
貼近10個月高位。

港股先跌後穩 恒大吸睛

香港文匯報訊（記者陳楚倩）敏華控股
(1999) 昨公佈截至3月底止全年業績，純利
17.52 億元，按年升 32.03%；每股盈利
45.64仙；派末期息14仙。期內，營業額
77.79億元，按年升6.16%；毛利32.58億
元，按年升 12.51%。整體毛利率從約
39.5%上升到約41.9%，因主要原材料價格
下降、人民幣貶值帶來的成本減少及集團
持續提高內部運營效率。
敏華控股主席黃敏利表示，內地市場及

中產消費者需求持續增加，加上城市化、消
費升級對整體內地業務有正面效益。現時公
司內地業務佔比逾4成，若撇除去年收購歐
洲傢具商，有望該地市場佔比增加至50%。
他續指，公司去年收購的歐洲品牌將命名為
「北歐宜居」，並計劃引進到內地市場，由
經銷商營運及投資。公司正留意其他歐洲品
牌，希望可為公司帶來協同效應。
現時公司美國市場的收入佔比達

44.98%，對於美國總統特朗普有機會被彈

劾，黃敏利表示不擔心，反而較為關注特
朗普提出的反傾銷稅。

關注特朗普提徵反傾銷稅
若美國向中國出口貨品徵收重稅，或有

需要轉到當地設廠，他認為美國人工成本
較高，假如要到當地設廠，料需時一至兩
年產能才能達到當地市場需求，但現時未
有實際計劃。
另外，公司計劃新一年能在內地淨開店

不少於300家。內地電商平台增長迅速，去
年天貓平台銷售佔比達8%，主要售賣針對
年輕人的產品。

樂視美業務炒325人 加州辦公室將關閉


